
Permanences et contacts des paroisses

A Dieu Père Jean Gegoux

Horaires des messes de décembre 2024 à mars 2025

Horaires des messes, prières et confessions en semaine
Lundi : Messe à 18h à Richardménil, 18h30 à Jarville.
Mardi : Messe à 18h à Jarville.
Mercredi : Messe à 09h à Ludres, à 18h à Jarville.
Jeudi : Adoration à 16h à la chapelle de NeuvesMaisons puis messe à 

16h30 ,avec la possibilité de se confesser. 
Messe à 18h à Jarville. Accueil à 16h dans l'église d'Heillecourt.

Vendredi : Messe à 8h20 chez les sœurs à Bainville, 67 rue Jacques Callot.
Accueil à l'église à 16h à Heillecourt
Messe à 17h30 à l'Orée du bois, à Fléville
Messe à 19h à Jarville précédée, à 18h,  par un temps d’adoration du 
SaintSacrement avec possibilité de se confesser.

Samedi :      Accueil à l'église à 11h à Ludres.

Secteur pastoral NancySud
Mail : cure@paroissesnancysud.fr

Site internet : http://paroissesnancysud.fr 

Paroisse SaintFrançoisdeSales
mardi, jeudi et samedi de 10h à 12h, au presbytère, 

104 rue de la république à Jarville
Tel. 03 83 51 34 05. Mail : secretariat.sfs@paroissesnancysud.fr 

Paroisse SainteJeannedeChantal
le samedi de 10h à 12h à la maison paroissiale

109 rue de l’église à Ludres. 
Tel. 03 83 56 11 52. Mail : secretariat.sjc@paroissesnancysud.fr

Paroisse de la Visitation sur Moselle et Madon
le mardi de 14h à 16h30 et le samedi de 9h30 à 11h30 au presbytère, 

24 rue du capitaine Caillon à NeuvesMaisons. 
Tel. 03 83 47 25 54. Mail : visitationmm@orange.fr

Paroisses SaintFrançoisdeSales, SainteJeannedeChantal et la Visitation sur Moselle et Madon 

104 rue de la République 54140 Jarville La Malgrange  Gérard Nduwimana, curé. 
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Nous avons appris avec tristesse le décès du père Jean Gegoux, survenu le lundi 4 
novembre 2024, le jour de la fête de st Charles Borromée, patron des prêtres du diocèse. 

Ses obsèques ont été célébrées par le vicaire général Serge Gerardy 
entouré de nombreux prêtres et paroissiens, vendredi 8 novembre 
2024 en l’église saint Martin de Bayon.

Ordonné prêtre en 1963 puis nommé vicaire à NeuvesMaisons, vicaire 
à Pulligny en 1983 puis dans le Saintois Bayonnais, aumônier 
diocésain de l’ACE, et du MRJC, membre du collège des consulteurs 
en 1994…. Il s’était retiré à la résidence des Fougères à Ludres en 
2012. Très apprécié à la résidence et par les sœurs de saint Charles, à 
la Maison de retraite Sainte Thérèse, où il célébrait régulièrement. Très 
apprécié aussi par toutes les personnes avec lesquelles il a travaillé, 
‘’un vrai bon pasteur’’ ... Nous avons eu la joie de célébrer avec lui et 

d’autres prêtres de nos paroisses ses 60 ans d’ordination en juillet 2023 à Ludres.

Joyeux Noël !
C’est la grande fête de 
l’Incarnation : le Verbe s’est 
fait chair (Verbum caro factum 
est. Le terme caro, carnis, en 
latin donne in-carnation en 
français). Mais cette année, 
cette solennité a un aspect un 
peu particulier : cela fait 2025 
ans que le Verbe s’est fait 
chair. Certes, la date n’est pas 
exacte puisque le Seigneur 
Jésus est né probablement en 
-6 – qu’importe l’exactitude 
historique : depuis des siècles, 
les chrétiens ont pris l’habitude de fêter plus solennellement ce 
Mystère tous les 100, puis 50, puis 25 ans. Dieu rejoint notre 
humanité, c’est à n’en pas revenir. Eh oui, n’en revenons pas. Mais 
revenir suppose de partir. Alors partons en pèlerins vers cette 
“Bienheureuse Espérance” qu’est le Christ, Dieu qui pour nous 
s’est fait homme, notre compagnon de route désormais dans tous les 
instants de notre vie.

François Weber, Curé

Mercredi 1er janvier à 11h : messe à Jarville, Heillecourt
Messes des familles : les messes de 18h à Noël, les dimanches 12 janvier et 2 février  à Jarville, 
le dimanche 9 mars à NeuvesMaisons.
Mercredi des Cendres, 5 mars : 9h Ludres, 10h Viterne 18h Heillecourt, 18h30 NeuvesMaisons 
et 19h Jarville  
Le samedi 12 avril : Aprèsmidi de la joie du pardon pour tout le secteur, enfants, familles, 
adultes, 14h à 17h à Jarville avec confessions à 16h.

Temps de l'Avent et préparation de Noël
Accueil et animations sur les parvis et dans les églises : 

marrons, chocolat et vin chaud...

Les jeudis 5 et 19 décembre de 16h à 17h30h à Jarville 
Le vendredi 20 décembre à partir de 16h à l'église de Flavigny, puis sur le parvis avec le 
groupe '' Vivre ensemble'' 

Eglises ouvertes et crèches à visiter :
Bainville, Pulligny, PareyStCésaire, tous les jours de décembre.
Xeuilley le dimanche 22 décembre 2024 de 14 à 17 heures.
NeuvesMaisons tous les matins de 9h à 11h30.
Jarville tous les jours.
Ludres mercredis et samedis matins.
Richardménil : les lundis avant et après la messe de 18h 
Heillecourt : lundi à 14h30, jeudi et vendredi entre 16h et 17h.
Fléville : samedi 21 décembre de 15h à 18h.
Laneuveville, Flavigny : jours à préciser (voir l’affichage sur les églises) 

Célébrations de Noël
Célébrations du pardon et confessions
Samedi 21 décembre : 9h à 11h à la chapelle de NeuvesMaisons, 
Lundi 23 décembre : à 14h à NeuvesMaisons, 16h à Heillecourt, à 19h00 à Jarville.

Messes de la nuit de Noël 
Mardi24 décembre : à 18h00 à Pulligny, NeuvesMaisons, Heillecourt (au Cosec) 
21h00 à Fléville, à 22h15 à Laneuveville
Messes du Jour de Noël
Mercredi 25 décembre : 10h à Xeuilley,10h30 à Ludres et Jarville

Repas partagé à Jarville le mercredi 25 décembre à midi 

Solidarité 
 Opération « Oranges » : vente d’oranges au profit de l’Association de Sœur Sarah à 
l’issue des messes de nos 3 paroisses : les 8, 14, 15 ou 22 décembre.
 Collecte de Noël : ordre de Malte et soupe des sansabris

Repas festifs
Repas paroissial des paroisses 

SainteJeannedeChantal et SaintFrançoisdeSales :

Rendezvous le dimanche 19 janvier 2025 à 
midi à la MTL d’Heillecourt : Repas servi par 
notre équipe de bénévoles et les scouts. 
Animation avec les talents de nos convives. 
Les tracts sont au fond des églises ou prendre 
contact avec les permanences des paroisses. 

Repas paroissial de la paroisse 
La Visitation sur Moselle et Madon :

Repas dansant de la saint Vincent dimanche 
19 janvier 2025  Centre Jean L’Hôte à Neuves

Maisons  12 h 30. Pour les inscriptions, contacter Monique Noël au 03 83 47 10 53 ou 
06 79 24 16 79. Le prix du repas avec orchestre est de 38 €. 
Chèque à l’ordre de l’Union saint Vincent.



Le pape François a annoncé l’année jubilaire 2025. 

Après le jubilé ordinaire de l’an 2000, année de prière, de 
louange et d’action de grâce pour l’incarnation du Fils de 
Dieu et la rédemption, puis en 2016, le Jubilé extraordinaire 
de la Miséricorde, le pape François nous invite à présent à 
devenir des pèlerins de l’Espérance.

Chaque jubilé est proclamé par la publication d’une "Bulle 
papale d’indiction" qui donne notamment les dates 
d’ouverture (24 décembre 2024 , manifestée par l’ouverture 
de la Porte Sainte de  Saint Pierre de Rome) et de fermeture 
(6 janvier 2026) 

La Bulle d’indiction du Jubilé 2025 "Spes non confondit" "L’Espérance ne déçoit pas", 
expression de Saint Paul dans l’épître aux Romains 5,5) a été donnée par le Pape 
François le 9 mai 2024, . Il invite à garder rallumée la flamme de l’espérance qui nous a 
été donnée et tout faire pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder 
l’avenir avec un esprit ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante.

Le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en 
marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de sa vie. Le pèlerinage 
à pied est très propice à la redécouverte de la valeur du silence de l’effort, de l’essentiel. 
Nous sommes appelés à travailler notre relation au Seigneur, à prêter attention aux 
signes d’espérance présents dans le monde et aussi à nous faire signes d’espérance en 
travaillant pour la paix, la vie, l’attention aux jeunes, aux plus fragiles et délaissés.

Pour notre diocèse, cette démarche s’ouvrira le dimanche 29 décembre 2024 à la 
cathédrale de Nancy par l’Eucharistie célébrée par notre évêque, (comme dans tous les 
autres cathédrales) pour s’achever fin 2025. Un pèlerinage à Rome sera proposé du 6 
au 10 octobre 2025 pour toute la province de l‘Est de la France. 

Joël, Odile, Micheline 

Jubilé 2025 : Origine Jubilé 2025 : Quelle est notre espérance ?Jubilé 2025 : Année Sainte ‐ Année de pèlerins
La vertu qui fait marcher vers Dieu
« L'espérance est la réponse offerte à notre cœur, lorsque la question absolue surgit en 
nous : “Que vaisje devenir ? Quelle est la destination du voyage ? Quel est le destin du 
monde ?” » 

(pape François, audience générale du 8 mai 2024).
 

L'espérance telle que l'entend la foi chrétienne est une vertu, une force. Elle seule permet 
d'avancer sur le chemin de la vie car celui qui espère sait avec certitude que ce chemin 
n'aboutit pas au néant.
Sans l'assurance d'être un jour et pour toujours « libérés de tout péché, à l'abri de toute 
épreuve » (embolisme du Notre Père), où trouver la force de lutter chaque jour ? Les 
chrétiens sont des gens qui ont un avenir, remarquait le pape Benoît XVI, non pas « qu'ils 
sachent dans les détails ce qui les attend, mais ils savent de manière générale que leur 
vie ne finit pas dans le néant. C'est seulement lorsque l'avenir est assuré en tant que 
réalité positive que le présent devient aussi vivable. » 

(encyclique Spe Salvi, n°2)
L'ancre de notre espérance
Contrairement à l'espoir, l'espérance n'est pas une éventualité fondée sur nousmêmes. 
Elle vient de Dieu seul, de la certitude qu'Il veut et peut nous donner la vie éternelle. 
Espérer, c'est tenir la chaîne d'une ancre jetée 
pardelà la mort et le néant, solidement accrochée 
au rocher qu'est Dieu.
Le chrétien ne met pas son espérance dans sa 
puissance spirituelle, dans ses bonnes actions, 
dans ses observances rituelles ; il sait que le 
Seigneur Jésus mort et ressuscité est entré en 
précurseur dans le Ciel (Hébreux 6,20) et qu'Il l'attire 
à Lui. La seule chose qui compte, c'est la foi (en 
Jésus) qui agit par la charité (Galates 5,6).

La joie de l'espérance
« L'espérance est l'attente certaine de la béatitude à venir », rappelle saint Thomas 
d'Aquin (Somme de théologie, IIaIIæ, q.18, a.4). Comment celui qui espère la béatitude à venir 
n'en auraitil pas dès aujourd'hui comme un avantgoût ?
La joie qui naît de l'espérance ne nous protège pas contre les épreuves, que le Seigneur 
Jésus Lui aussi a connues ; elle les empêche de nous abattre ; elle nous prémunit du 
désespoir, du découragement et de l'accablement, évitant aussi la présomption que le 
salut s'obtient automatiquement. Espérer pour moi, c'est mettre en œuvre aujourd'hui, 
avec joie et confiance, les moyens de parvenir au but qui m'est promis.

Espérer pour les autres
Espérant la vie éternelle pour moi, j'en espère autant pour chacun, mettant en œuvre, 
avec joie et confiance, les moyens de le conduire au but. De là notre zèle à « rendre 
raison de l'espérance qui est en nous » (1Pierre 3,15), à annoncer Jésus mort et ressuscité 
à ceux qui ne le connaissent pas, à faire grandir la vie de l'Esprit Saint dans les autres, à 
prier pour les défunts, et spécialement à offrir des messes, afin de « hâter » leur faceà
face avec le Seigneur.

AlexandreMarie Valder, prêtre

Les épreuves de la vie sont multiples et touchent l’homme dans son intégralité : le 
corps, l’âme et l’esprit. Elles persistent et laissent souvent des séquelles. Certes, ces 
épreuves personnelles ou familiales, comme la mort, la souffrance physique ou 
psychologique sont aussi des occasions pour l’homme de grandir : moralement ou 
spirituellement. 

Nous sommes appelés à croire que les épreuves peuvent être des messages de 
résilience ou de lâcherprise. En réalité, elles désignent aussi bien des maladies, des 
difficultés au travail, des soucis relationnels, des problèmes existentiels et des questions 
métaphysiques.

Les difficultés de la vie n’épargnant 
personne, chacun peut choisir de garder 
l’espérance, l’amour, la force et la 
conviction pour trouver des solutions 
propres à ses épreuves.

Admettre et surmonter les épreuves de la 
vie reste difficile : pertes relationnelles, 
souffrances physiques et émotionnelles. 
Choisir une attitude positive peut être une 
piste à suivre pour surmonter les épreuves.

Devant ce tourbillon, un sentiment nous 
habite : la révolte !

Pour nous, enfants de Dieu, le Christ est le paradigme dans ces moments difficiles. « Il 
leur dit alors : mon âme est triste à en mourir ; restez ici et veillez avec Moi. Allant un 
peu plus loin, il tomba face contre terre en priant et il disait : mon Père, s’il est possible 
que cette coupe passe loin de Moi ! Cependant, non pas comme moi, je veux, mais 
comme toi, Tu veux. » Mt 26, 3839.

Devant sa souffrance et ses angoisses, le Christ n’est pas tombé dans le fatalisme : 
l’espérance se dégage de son attitude. Nous, chrétiens, ne baissons pas les bras, 
cultivons aussi cette espérance et la persévérance.

La persévérance dans les épreuves est certainement la clé de voûte pour toutes 
réussites ou succès. Elle nous guidera à tous moments, même dans les plus critiques. 
Persévérer dans les épreuves est important pour accomplir la volonté de Dieu et obtenir 
ce qui nous est promis. Persévérer, c’est continuer à croire que le but existe, que la 
solution est au bout du chemin, que la guérison est à portée de main, que la crise est 
remplacée par une opportunité.

Tout compte fait, les épreuves, inhérentes à notre condition humaine, peuvent 
engendrer la patience et la persévérance. Restons unis à celui qui a notre destin en 
main, le Dieu tout puissant, et nous serons plus que vainqueurs !

Guy, prêtre coopérateur

Jubilé 2025 : L'espérance dans les épreuves

Tentez l'expérience ALPHA
« Rencontrer, partager, méditer, rire, découvrir »

Le Parcours Alpha est une expérience unique pour échanger sur la 
spiritualité chrétienne, dans un cadre amical et ouvert. Chaque rencontre 
commence par un temps convivial, suivi d’un bref exposé ("Qui est Jésus", 
"lire la Bible","Comment prier" …) et se termine par un échange libre et 
bienveillant entre les participants. 

 Les soirées sont ouvertes à toutes et à tous et sont sans engagement. 

Venez découvrir ce parcours lors de la première soirée :
Mardi 7 janvier 2025, à 19h30

dans les salles à droite de l’église de Jarville ,104 rue de la 
République  sur le thème : "Quel est le sens de la vie ?" 

Contact Odile Bonmati : odilebonmati@hotmail.com

Ceux qui aiment les parties étranges de la 
Bible, les versets mystérieux, les noms 
propres exotiques, connaissent sans doute 
un passage de la Genèse que nous lisons 
rarement (Gn 4) : Ada enfanta Yabal : il fut 
l’ancêtre de ceux qui vivent sous la tente 
et ont des troupeaux. Le nom de son frère 
était Yubal : il fut l’ancêtre de tous ceux qui 
jouent de la lyre et du chalumeau. 

Yubal est donc l’ancêtre des musiciens, 
spécialement des joueurs d’instruments à 
vents. Parmi ceuxci, il en est un qui porte 
son nom : la trompette (Yubel). C’est elle 
qui signale entre autres le début des fêtes 
dans les rites juifs. La cinquantième 
année, marquée par le livre du Lévitique, 
porte donc le nom 
d’année de la trompette, 
“ShanatYubel”. Alors 
que le grec traduit ce 
nom par “année 
d’importance”, le latin 
préfère transcrire le mot 
Yubel sans le traduire et 
invente un “iobeleus” ou 
“iubileus”. Le verbe 
“iubilare”, qui donne en 
français “jubiler”, vient 
donc directement de l’hébreu et laisse 
entendre le son joyeux d’une trompette. Je 
le signale parce que les mots français 
issus de l’hébreu (ici via le latin tout de 
même) sont extrêmement rares.

L’Eglise a gardé l’habitude de ce rythme 
des cinquante ans et propose alors une 
“année jubilaire”. Comme cependant 
l’espace entre deux, risque d’être trop 
grand pour que tous puissent y participer 
au moins une fois dans leur vie, on a 
encore divisé la période par deux et l’on 
célèbre un jubilé tous les 25 ans.

Que célébronsnous ? Evidemment la plus 
grande nouvelle qui soit, l’Incarnation du 
Verbe de Dieu, le sommet de la 
Révélation, la venue parmi nous de Dieu 
luimême : l’Emmanuel (autre nom hébreu 
passé en français). 25 ans donc après 
avoir célébré, avec Saint JeanPaul II, le 
passage au IIIe millénaire, le pape 

François nous convie à nous réjouir à 
nouveau du mystère de l’Incarnation. La 
Porte Sainte sera ouverte à Rome et nous 
sommes invités à recevoir les grâces que 
le Seigneur voudra nous donner pendant 
cette Année Sainte. N'oublions pas le 
texte d’Isaïe que le Seigneur non 
seulement lit mais accomplit dans le 
chapitre 4 de l’Evangile selon St Luc :

Jésus vint à Nazareth où il avait été élevé, 
entra, selon sa coutume le jour du sabbat, 
dans la synagogue, et se leva pour faire la 
lecture. On lui remit le livre du prophète 
Isaïe et, déroulant le livre, il trouva le 
passage où il était écrit : L’Esprit du 
Seigneur est sur moi, parce qu’il m’a 

consacré par l’onction, 
pour porter la bonne 
nouvelle aux pauvres. Il 
m’a envoyé annoncer 
aux captifs la délivrance 
et aux aveugles le retour 
à la vue, renvoyer en 
liberté les opprimés, 
proclamer une année 
de grâce du Seigneur. 
Il replia le livre, le rendit 
au servant et s’assit. 

Tous dans la synagogue tenaient les yeux 
fixés sur lui. Alors il se mit à leur dire : 
"Aujourd’hui s’accomplit à vos oreilles ce 
passage de l’Écriture." 

Le Seigneur, qui “garde en réserve les 
océans” (Ps 32,7), a pour nous des grâces 
qu’il veut nous donner à l’occasion de cet 
anniversaire de LA grâce, à notre Eglise 
tout entière, à notre diocèse, nos 
paroisses et finalement chacun de nous.

Que ce soit pour nous, chacun de nous, 
mais aussi nos Eglises, un moment de 
conversion qui nous fasse revenir vers le 
Seigneur que nous abandonnons si 
souvent, en attendant que sonne enfin la 
trompette finale (Yubel) qui annoncera le 
retour tant attendu du Seigneur.

Belle fête de la Nativité et bon début 
d’année de Jubilé !

François Weber, curé


